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Mot du président sectoriel 

Me voici nouvellement promu à la présidence de notre association. C’est notre 
premier contact, à moins qu’on se soit déjà rencontré lors d’un déjeuner ou d’un 
dîner de l’association. Si cela n’est pas déjà fait, prenez le temps de venir me 
rencontrer lors d’une activité du secteur des Affluents, cela me fera plaisir 
d’échanger avec vous. 

Je tiens à remercier sincèrement Mme Renée Beauséjour, notre présidente sortante, 
pour tout le travail qu’elle a fait et pour le support qu’elle continue de m’offrir dans 
mes nouvelles fonctions de président.  Je suis heureux qu’elle ait accepté le poste 
de vice-présidente et qu’elle garde toujours une grande disponibilité pour l’AREQ 
des Affluents. 

Je suis avec vous, au conseil sectoriel depuis 2017, dont 6 années au poste de 
trésorier et une année au poste de vice-président. J’ai adoré travailler avec les 
membres du conseil et c’est pourquoi j’ai accepté d’être encore avec vous pour le 
prochain mandat de 3 ans.  

Nous sommes ensemble pour nous côtoyer dans des activités agréables, nous 
entraider si le besoin s’en fait sentir et nous tenir informé des enjeux de la société 
qui nous préoccupent, nous les aînés, tant au niveau des assurances, des avancées 
sur le dossier de notre non-indexation de notre régime de retraite et de la perte de 
notre pouvoir d’achat. Il y a aussi le dossier, mené de main de maître au national en 
association avec d’autres organismes, sur l’offre des soins à domicile à bonifier pour 
maintenir à la maison, le plus longtemps possible, celles et ceux qui le désirent. 

Dans le prochain triennat, nous devrons redoubler d’efforts pour que les nouvelles 
retraitées et les nouveaux retraités s’impliquent dans la vie de notre association. 
Notre participation aux activités s’amenuise et c’est notre priorité de faire en sorte 
que cela change.                              Page suivante 
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Mot du président sectoriel (suite) 

Nous sommes au moins mille à être à la retraite dans notre secteur et le fait de rester actif en compagnie 
d’anciennes, anciens, nouvelles et nouveaux collègues devrait nous attirer. Retrouver nos coups de 
cœur, nos activités improvisées à la dernière minute, nos discussions sur l’avenir de nos jeunes et nos 
actions pour orienter les choix de nos décideurs, tout cela ne s’est pas évanoui la journée où nous 
sommes arrivés à la retraite.  

Restons jeunes, restons ensemble et unis, restons une force pour notre société, ne laissons pas les 
autres décider pour nous. 

Moi je suis prêt, et vous?  Je vous attends lors de nos activités. 

Robert Ménard, président AREQ région 10, secteur des Affluents. 

 

Quelques commanditaires 

 



3 
 
 

AVEZ-VOUS UNE SŒUR ? 

Très récemment, deux personnes que j’aime bien au 
conseil d’administration de l’AREQ ont perdu leur sœur. 
J’étais très peinée pour elles en pensant au chagrin que 
j’aurais si je perdais l’une de mes sœurs. En fait, j’ai une 
vraie sœur, une demi-sœur et un trois-quarts sœur. Si vous 
me rencontrez et si cela vous intéresse, je vous 
expliquerai… 

Donc, ma vraie sœur fut en visite chez moi en début juin. Je 
la trouve un peu légère, roger-bontemps, mais elle est 
cultivée, informée, curieuse, grande lectrice; bref, elle me 
ressemble. Je ne sais pas pourquoi, mais sa présence me 
rend joyeuse. Elle m’a toujours suivie dans les nombreux 
déménagements de ma vie antérieure : Amqui, Carleton, Moncton, Québec et finalement 
Saint-Jérôme. Elle est aussi membre de l’AREQ, mais à Rimouski. 

Bien entendu, je devrais vous parler de l’AREQ au lieu d’écrire sur ma famille, famille qui 
se réduit de plus en plus avec les années qui passent. Car j’ai aussi un frère décédé et 
quelques belles-sœurs et beaux-frères décédés aussi. Mais c’est la destinée de nous 
toutes et tous.  

Si je vous parle du Congrès de juin à Lévis du 4 au 8 juin dernier, ce n’est pas pour faire 
des envieux, mais nous avons eu un Congrès du tonnerre. Conférence de madame Pauline 
Marois qui a parlé de son parcours et Isabelle Boulay en concert pour honorer le départ 
de Lise Lapointe, notre présidente sortante plus qu’appréciée. Si vous étiez à l’assemblée 
générale régionale le 11 mai dernier, vous avez pu constater qu’on lui a fait remarquer 
que ses bottines ont suivi ses babines pour son implication à la retraite et l’indexation de 
nos membres.1  

Pour l’automne qui s’en vient, votre bulletin vous informera au sujet des activités 
sectorielles et au sujet des activités et des conférences régionales de l’automne. Ce sera 
peut-être la chaîne électronique qui vous transmettra ces mêmes informations. Nous 
aurons sans doute beaucoup à vous offrir pour que vous soyez aussi informés que nous 
le sommes ma sœur et moi…   

Pierrette Boudreau, présidente régionale Laval-Laurentides-
Lanaudière. 

                                                           
1 C’est Thérèse Chaput, la responsable régionale du comité Retraite qui s’est adressée à madame Lapointe 
en employant cette expression. 
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Chères collègues, chers collègues, bonjour.  Nouvelle conseillère à l'AREQ des Affluents, 
je me présente comme une * jeune * retraitée désireuse de rendre service dans notre 
très vivant secteur. J'ai enseigné le français en 1re secondaire et 2e secondaire, toujours à 
Montréal. Voyages, bridge, cours à l'UTA, arts... j'ai plusieurs intérêts. Je m'occuperai du 
volet assurances, en aide à Madame Ginette Paquin. Généralement présente aux 
déjeuners de l'AREQ, il me fera plaisir de vous rencontrer. 

 
Voilà, 
Louise Laporte 
 

 
 
Liste des membres décédés du secteur  

Claude Dagenais, Rosario Desjardins, Marie-Marthe Homier-Rivard, Jean Lavigne, 
Jacqueline Paiement, Jean Vaillancourt, Gilberte Comeau, Pierrette Lambert-Bérard, 
Josée Bertrand, Francine Boily, Claude Chevrier, Robert Charbonneau et Cécile Ouellette. 

Nous offrons nos plus sincères sympathies à la famille et aux amis des personnes 
décédées. 

Mot de votre trésorier      Jacques Lacombe 
 
Bonjour à toutes et à tous,  
 
Nous avons reçu du Régional et du National 33 095,52 $. Nos dépenses se sont élevées à 
41 195,78 $. Nous avons présentement, à la fin de l’année 36 318,31 $. Nous recevrons au 
cours de l’année d’autres subventions des deux paliers. Nous sommes donc en bonne 
situation financière pour la prochaine année.  
 
Le comité des arts a connu un bon succès en avril dernier et l’activité du bridge se porte 
bien. Je vous mentionne ces deux activités en particulier dans le but d’éveiller en vous le 
fait que cet argent vous revient et que le conseil est ouvert à des suggestions d’activités 
nouvelles que vous auriez à cœur.  
 
Comme le mentionnait notre président Robert Ménard dans le journal de janvier : « ne 
soyons pas timides, c’est en restant actif que l’on garde la santé sous toutes ses formes ».  
 
Jacques Lacombe  
Trésorier  
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Comité des arts      

 
Exposition de l’AREQ secteur des affluents 
« Montre-nous ton talent, ta créativité » 
 
Du 21 au 23 avril au Centre d’art Diane-Dufresne avait 
lieu l’exposition « Montre-nous ton talent, ta 
créativité ». Dix-neuf artistes, tous retraités de l’AREQ, 
y exposaient des tableaux, des photographies et de l’art 
textile. Encore une fois nous avons été émerveillés par 
leur esprit créateur et leur talent artistique.  
 
Un jury a choisi cinq coups de cœur. Dans la catégorie tableaux, Mme Andrée Germain 
s’est mérité la première place avec sa toile « Hiver #4 », Mme Lise Bonin la deuxième place 
avec sa toile « Le solitaire » et Mme France Paradis la troisième place avec ses toiles « 
Rouky » et « Souffle de vie ». Mme Brigitte Désy s’est qualifiée pour sa photographie « La 
terre s’est imposée l’homme pour châtiment » (P. Neruda). Mme Vona Rooney s’est 
classée en art textile avec son œuvre « Paix dans la verte Erin ». Merci à tous les artistes 
pour leur travail remarquable et aux visiteurs pour être venus en si grand nombre. 
 
Nous tenons également à souligner le support exceptionnel du Conseil sectoriel des 
Affluents de l’AREQ à la réalisation d’un tel projet.  
 
Notre prochaine exposition est prévue au printemps 2025.  
Le comité des arts a déjà commencé à y travailler! 
 
Le comité des arts de l’AREQ, secteur des Affluents 
 
 
———————— 
 
Remerciements à Mme Ginette Gagnon 
Comme responsable du comité des arts 
 
Mme Ginette Gagnon oeuvre au comité des arts de l’AREQ secteur des Affluents depuis 
2010 et en a été la responsable les sept dernières années. Elle a en son actif de l’AREQ 
l’organisation de cinq expositions dont trois au Centre d’art Diane-Dufresne. Par son 
travail remarquable, sa ténacité et son savoir-faire, elle a su promouvoir l’art visuel dans 
la région et mettre en valeur les artistes membres de l’AREQ. 
  
Merci Mme Gagnon pour votre très grande implication. 
 

Mme Lise Bonin 

Gagnante de l’exposition 2023 
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Nomination de Mme Andrée Germain comme responsable du comité des arts. 
 
Mme Andrée Germain, membre du comité des arts depuis 2022, remplace Mme Ginette 
Gagnon comme responsable du comité des arts de l’AREQ, secteur des Affluents. Elle a 
participé à l’organisation de l’exposition « Montre-nous ton talent, ta créativité » qui a eu 
lieu en avril 2023.  
 
————————— 
 
Comité actuel des arts de l’AREQ secteur des Affluents 
 
Nous avons la chance de travailler avec une dame d’une très grande expérience, Mme 
Julienne Marois, membre du comité des arts depuis 2007. Mme Ginette Gagnon demeure 
membre du comité et Mme Andrée Germain en est nouvellement responsable. 
 
Le Comité des arts 
Ginette Gagnon 
Andrée Germain 
Julienne Marois 
 
 

RÉSUMÉ DE LA CONDITION DES 
FEMMES 2022-2023 

Rencontre régionale le 14 novembre 2022 pour la préparation 
du 2 décembre et une conférence sur la violence faite aux 
femmes. 

1. Remise d’un ruban au dîner de Noël dans le secteur 
qui signifie de ni tolérer, ni rester silencieuse devant un 
acte de violence. 
2. Un dîner, le 8 mars, a eu lieu lors de la JOURNÉE  
INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES. On 

remettait à l’entrée un petit geste de bienveillance comme respecter les 
différences de l’autre, etc.  Comme invité, M. Alain Benoit, agent de police à 
l’Assomption, nous a parlé des différents abus de fraude chez les personnes 
aînées. Il soulignait que le mois de mars c’est aussi le mois de la fraude. Tout le 
monde semblait avoir aimé le sujet. On a aussi remis un don à la Popote du 
Portage de l’Assomption, service de repas pour les personnes aînées. 

Photo lors de la remise du chèque 
de 1 494 $ à l’organisme La Trace 

de l’Assomption 
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3. Un formulaire a été demandé avec la FÉDÉRATION  LAURE-GAUDREAULT pour une 
demande afin d’appuyer l’organisme à but non lucratif LA TRACE  de l’Assomption. 
Il vient en aide aux personnes dans le besoin. 

4. Un montant de 1 494 $ a été offert. Un gros merci pour la grande générosité de la 
Fondation Laure-Gaudreault. Une lettre de remerciement de la directrice de la 
maison LA TRACE a été remise au responsable Monsieur Michel Haguette, 
responsable de la Fédération Laure-Gaudreault du secteur. 
 

Ginette Gagnon, responsable du Comité des femmes 

 

Comité sociopolitique    par Yvon Doucet 

Informations sur les RPA 

Les résidences privées pour personnes aînées ( RPA ) 

Selon une étude de l’IRIS (Institut de recherche et d’information 
socioéconomiques ), les petites RPA ferment leurs portes au profit des grandes chaînes 
de RPA au Québec. Ces dernières sont souvent détenues par des multinationales de 
l’immobilier ou par des fonds d’investissement. L’argent des crédits d’impôt pour 
maintien à domicile va dans leurs poches. Dans Lanaudière, le prix moyen d’un loyer 
standard en appartement dans une RPA est de 1 813 $ pour une personne autonome alors 
que le prix moyen d’un loyer avec soins est de 3 234 $. Les caractéristiques des RPA 
varient.  Vous en avez pour personnes autonomes, semi-autonomes, entretien ménager, 
formule un repas par jour, formule trois repas par jour, problèmes neurocognitifs, etc. 

 

Informations sur le complotisme 

 
Je vous soumets un petit résumé d’un article paru dans le Quoi de neuf, printemps 2023, 
en ce qui concerne le complotisme ou les fake News. Le complotisme désigne une vision 
du monde qui interprète les phénomènes sociaux à travers l’existence supposée de 
complots. Le contrôle de nos émotions aide à affronter les fausses nouvelles. Comme tout 
bon journaliste, il faut se poser les questions suivantes : Qui?, Quoi?, Quand?, Où?. 
Qui a rédigé l’article? Est-ce que ce média est une source crédible? L’auteur est-il un 
expert réputé sur le sujet? 

Quoi? Est-ce que l’article présente différents points de vue? S’agit-il d’un texte d’opinion. 
Est-ce que les sources sont fiables? 
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Quand? Est-ce que l’article est la reprise d’une publication? Quand a-t-il été diffusé? Est-
ce que la date de publication est véridique? La publication coïncide-t-elle avec un 
événement actuel? 

Où? Toutes les plateformes ne se valent pas en termes de qualité de 
l’information.  Certaines sources sont beaucoup plus crédibles que d’autres. Il nous faut 
toujours rester vigilants. 

Un niveau élevé d’éducation diminue la possibilité d’adhérer aux théories du complot. 
Informons-nous adéquatement et vérifions nos sources d’informations. 

Yvon Doucet 

 

En souvenir de Josée Bertrand, présidente de l’AREQ, secteur des Affluents 

Par Yvon Doucet 
 
Souvenons-nous de Josée Bertrand. 

Orpheline de père dès l’âge de cinq ans, Josée a appris à se débrouiller très jeune. Sa mère 
dut faire beaucoup de petits boulots pour subvenir aux besoins de sa famille. De plus, elle 
trouvait le temps de faire du bénévolat. Josée accompagnait sa mère pour la cueillette de 
vêtements et la préparation de paniers de Noël pour les moins bien nantis. Au début de 
sa carrière d’enseignante, on la retrouve dans les défilés de mode, les dépouillements 
d’arbres de Noël et les autres activités connexes. Tout au cours de sa vie, elle s’implique 
dans les activités sportives inclusives, les comités de parents, les fêtes et bricolages. Josée 
a pris sa retraite en 2002 et devient membre du Conseil sectoriel. De 2002 à 2008, elle 
prend la responsabilité de plusieurs comités. Puis elle occupe le poste de présidente de 
2008 à 2014. Elle a pris son rôle à cœur sans compter ses heures dans tous les postes 
qu’elle a occupés. Quand une réunion devenait un peu lourde, Josée s’éclipsait pendant 
quelques minutes pour aller pétuner. Que de gens se sont laissé prendre par les volutes 
prometteuses et enivrantes de cette sirène cylindrique. Vous avez reconnu la cigarette. 
Josée a consacré beaucoup de temps et d’énergie pour remplir sa fonction de présidente 
avec rigueur et dignité, don de soi, écoute et respect des autres. Des précisions furent 
apportées en ce qui concerne le coutumier, les comités, les activités et services. Nos 
hivers commençaient à l’engourdir. Pendant la saison froide, elle se laissait guider par les 
oiseaux migrateurs. Elle profitait ainsi des chauds rayons de Galarneau. Des problèmes 
cardiovasculaires ont cependant raccourci sa vie terrestre. 

 
Nous te remercions pour le travail que tu as accompli et nous nous souvenons de toi.  
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Le comité des hommes      par Roger Laporte 

 
J’ai le plaisir d’être nouvellement nommé responsable du comité des hommes. Nous 
avons collectivement cumulé tant d’expérience et de connaissances tout au long de notre 
carrière qu’il serait bien dommage de ne pas en faire profiter les autres. Nous étions 
curieux, intéressés, engagés et dévoués mais le sommes-nous encore? Nous étions le 
centre d’attention dans nos classes et nous cherchions des moyens pour maintenir 
l’attention et l’intérêt de nos élèves.  
 
J’ai pris connaissance du rapport sur la grand-parentalité au Québec et j’ai constaté que 
les liens affectifs jouaient un rôle important dans notre quotidien concernant autant 
notre santé physique que mentale. Que ce soit auprès des membres de notre famille ou 
auprès de nos amis, le désir d’appartenance est toujours là et témoigne de notre bien-
être.  
 
Si vous êtes engagés dans une activité passionnante et que vous voulez partager avec des 
gens curieux, le comité des hommes vous accueillera. Qui sait? Vous pourriez trouver de 
nouveaux adeptes pour votre activité. Un partage sur des thèmes variés, une initiation à 
des activités originales, des jeux, des tours de magie, des recettes et bien d’autres encore 
vous attendent. Si ça t’intéresse, ça nous intéresse! Viens partager! 
 
Attendez-vous à des invitations loufoques mais inspirantes que vous pourriez reproduire 
dans votre entourage et impressionner à votre tour. 
 
Vous retrouvez-vous ou des amis et connaissances dans cette synthèse des besoins des 
retraités et aînés ? 
https://areq.lacsq.org/wp-content/uploads/Depliant-besoins-des-hommes-2021-page-
par-page.pdf 
Pour consulter le rapport sur la grand-parentalité : https://areq.lacsq.org/wp-
content/uploads/Rapport-final-grand-parentalite-au-masculin-1.pdf 
 
À bientôt! 
Roger Laporte 
roger.laporte@hotmail.com 
 
 
    

Déménagement    

 Si vous avez déménagé ou changé de numéro de téléphone, vous pouvez en aviser les 
responsables de l’AREQ au bureau de Québec. 

 Voici le numéro sans frais: 1 800 663-2408. 
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Photos AGS 
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Dîner des bénévoles 
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Comité retraite :  L’indexation est-elle réglée ??? 
      

Plusieurs personnes se sont posé la question en voyant que la partie de leur rente pour 
les années comprises entre 1982 et 1999 avait été indexée. 
 
Non, c’est dommage, mais le dossier n’est toujours pas réglé. 
 
Alors pourquoi cette indexation ? Ce n’est pas que le gouvernement ait soudainement 
trouvé scandaleux de voir les personnes retraitées de la fonction publique s’appauvrir de 
plus en plus. Non, le gouvernement actuel, comme les autres avant lui, ne pense pas que 
ce soit un sujet important. Il ne veut même pas en entendre parler et encore moins en 
discuter. 
 
Cette indexation est tout simplement due à la hausse du coût de la vie. 
Au cours des trente dernières années, le coût de la vie ne dépassait pas les 3%. Pour 
calculer l’indexation de la rente, il faut appliquer la mesure suivante : IPC- 3%. 
 
IPC étant l’indice du prix à la consommation (l’inflation). Lorsque l’IPC ne dépasse pas 3%, 
nous avons droit à un beau 0% d’indexation car 3% - 3% = 0%. 
 
Cette année, l’indice du prix à la consommation a grimpé jusqu’à 8%. Il a baissé mais n’est 
pas revenu à 3%. C’est ce qui nous a donné un peu d’indexation. Ceci n’est pas la pleine 
indexation car on doit toujours faire le calcul  IPC- 3%. 
 
La fonction publique est présentement en négociation avec le gouvernement et il n’est 
aucunement question de l’indexation du régime de pension des retraités et encore moins 
des solutions pour que les années 1982 à 1999 soient aussi indexées. Il faut donc s’assurer 
qu’à la prochaine négo, l’indexation soit l’un des enjeux. 
 
Il faudra donc faire pression pour que notre dossier soit dans l’actualité car ce n’est que 
comme ça que nos gouvernements trouveront que ce sujet a de l’importance. 
 
Soyons prêts à agir! 
Premières actions à poser : 
Regardez les 3 vidéos sur le site de l’AREQ Lanaudière sous la rubrique «comité retraite». 
Il y en a deux qui portent sur l’indexation et une sur le rôle important que jouent les 
personnes retraitées dans la société. 
Partagez-les avec votre famille, vos amis et sur les réseaux sociaux. 
 
Alors quand nous ferons des actions, les gens connaîtront les raisons de nos actions. 
 
Thérèse Chaput, Louise Lavergne, Robert Ménard, Ginette Brunette Grenier et Diane 
Ouimet Duval 
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Comité des assurances      par Ginette Paquin  
  

 
Vous avez bien profité de l’été. Vous reprenez vos activités avec enthousiasme. C’est un 
bon moment pour mettre à jour votre dossier assurance. 
 
Assurance collective 
Vous retrouverez tous vos renseignements sur l’Espace client de Beneva : 
beneva.ca remplace le site ssq.ca. (même identifiant et même mot de passe). 
Je vous suggère de prendre le temps d’en faire le tour pour vous familiariser à la 
présentation. Si vous utilisez une tablette ou un ordinateur l’expérience peut être 
différente.  
 
Vous y trouverez : 

 Votre numéro de police ainsi que le numéro de certificat 
 

 Des raccourcis pour : 
 Consulter les documents à votre dossier 
 Connaître la couverture d’un médicament 
 Vérifier les frais médicaux couverts 
 Obtenir votre carte d’assurance 
 Faire votre changement d’adresse 
 Obtenir vos relevés d’impôt 

 
 Vos brochures : la version intégrale et le Régime en un coup d’oeil 

 
 

 La possibilité de : 
 
 Faire une réclamation 
 Estimer les frais remboursés 
 Trouver la liste des fournisseurs non admissibles 
 Faire la modification du choix de bénéficiaires pour votre assurance-vie 
 Consulter les détails de votre protection 

 
 
Le coût de la couverture à la RAMQ 
 
Ces tarifs sont en vigueur jusqu’au 30 juin 2024. 
La prime annuelle maximale : 731 $ 
La franchise mensuelle à payer lors d’un achat de médicaments en pharmacie : 22,90 $ 
La coassurance est de 33 % et le maximum par mois : 99,65 $ 
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Année septennale (à vérifier avec la RAMQ) 

Une fois tous les 7 ans, vous pouvez vous absenter du Québec 183 jours ou plus dans une 
même année civile (1er janvier au 31 décembre) sans perdre votre admissibilité à 
l’assurance maladie. Cette absence, l’année septennale, est autorisée pour des raisons 
personnelles. Vous adhérez au régime Santé Plus de Beneva, vous serez couverts pour la 
même période sans aucune démarche particulière. 

Vous avez des interrogations, n’hésitez pas et communiquez avec nous. 

Bonne année 2023-2024 
Ginette Paquin 

 
Ginette Paquin Louise Laporte 

450 474-1763 450 582-5182 
ginette.paquin@gmail.com louisi7@videotron.ca 

 
 
 

La Fondation Laure-Gaudreault   par Ginette Paquin 

 

Depuis peu, je deviens la responsable sectorielle de la FLG. Je tenterai 
d’assumer ce rôle. La barre est cependant haute car monsieur Michel 
Haguette a toujours dépassé les attentes en assumant cette tâche. Je tiens 
à le remercier publiquement pour m’avoir accompagnée dans l’apprentissage des 
rudiments de ce dossier. Vous avez l’habitude de m’associer aux assurances, je 
continuerai à vous servir au meilleur de mes connaissances. 

Un court rappel de la mission de La fondation Laure-Gaudreault.  

Soutenir: 

1- Les personnes aînées dans le besoin; 
2- Les œuvres de jeunesse ou des jeunes dans le besoin; 
3- La recherche pour améliorer la qualité de vie des personnes aînées. 

 
Qui peut recevoir de l’aide?  

Toute personne aînée peut recevoir de l’aide de la Fondation.  Il suffit de me demander 
un formulaire confidentiel et de me le retourner dûment rempli. Voici des projets qui ont 
déjà été acceptés : achat de médicaments, de couches, de fauteuil roulant, de 
transformation ou d’adaptation de maison ou de logement. Toute demande sera étudiée 
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au mérite et ces exemples sont une faible illustration des demandes que la Fondation a 
soutenues. 
N’hésitez pas à communiquer avec moi. Je m’assurerai du maintien de la confidentialité 
et je vous soutiendrai pour que votre demande soit acceptée. 

 
Si vous connaissez des organismes qui partagent nos valeurs et qui ont besoin d’un 
soutien monétaire, faites-nous les connaître. Il faut cependant que cette association 
possède un numéro de dons de charité. 
 
Je remercie Mme Suzanne Lafortune qui a accepté de m’épauler dans cette tâche.  
Je vous souhaite une belle année 2023-2024. 
 
Ginette Paquin 
Responsable FLG au secteur 
ginette.paquin@gmail.com 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le plaisir de lire…    par Pierrette Caron-Haguette 

  

Lorrain, France. La biscuiterie Saint-Claude, Tome 1, 2e Éd. Saint-
Jean, 2023, 400 p., 26,95 $                        

Direction Laval, une banlieue pleine de promesses où une femme 
déterminée tentera de refaire sa vie. Un roman qui nous plonge 
dans une époque mouvementée au sein d’une famille aux personnages 
colorés et attachants. 

  

Que faire en cas de décès    

 1- Sur Internet, dans Google, vous écrivez: « Que faire en cas de décès ? ». 

  Les informations se retrouvent également sur le site de l’AREQ des  
   Affluents.   

desaffluents.areq.lacsq.org/ 

  2- Les salons funéraires peuvent vous donner des informations adéquates. 

  3- Vous trouverez plusieurs numéros de téléphone importants dans l’agenda. 
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Le plaisir de lire… (suite)     par Pierrette Caron-Haguette
    

Saint-Pierre, Éliane. Les orphelins du pont de Québec. Les éditeurs réunis, 
2023, 386 p., 24,95 $ 

Québec, le 29 août 1907, un grincement suivi d’un tonnerre assourdissant 
paralyse la ville : le gigantesque pont d’acier s’effondre avant même d’avoir été 
achevé. Angélique, la femme d’Arthur Dupuis, l’un des ingénieurs croise Molly 
qui vient de perdre son mari. À la vue de cette femme tenant son fils par la 
main, Angélique sait ce qu’elle doit faire pour apporter son aide à la suite de 
ce désastre : elle adoptera un de ces orphelins. 

 

Sarrasin, Marie-Hélène. Douze arpents. Éd. Tête première, 2023, 
208 p., 22,95 $ 

L’autrice offre un récit en deux temps porté par des villageois bousculés 
par la menace du progrès. À la frontière entre un récit d’enquête et le 
réalisme magique. Le roman se tricote dans le terroir lanaudois, entre deux 
époques. Marine, personnage principal du roman, revient vivre à la 
campagne sur une fermette où la végétation foisonne. Mais tout n’est pas 
idyllique : un projet immobilier est en train de voir le jour au bout du rang. 
L’écrivaine a rencontré l’herboriste Diane MacKaya Saint-Didace où se 

situe le roman. 

 

St.John Knowles, Isée. Coco Chanel, cette femme libre qui défia les 
tyrans., Collection Saint-Germain-des-Prés, 2022, 62 $ 

Dans une forme mélangeant récit, journal dialogué et notes 
historiques, ce livre marque le cinquantenaire de la disparition de 
Coco Chanel.  Ce récit jette une lumière inattendue sur ce personnage 
illustre, controversé, insaisissable et solitaire.  

Bonne lecture, Pierrette Caron-Haguette 

 


